

JA - 1450 Sainte-Croix

LE JOURNAL

de Sainte-Croix et environs

Journal officiel des communes de Sainte-Croix, Bullet et Mauborget - www.jsce.ch

N° 2814 1.70 fr

Paraît le mercredi et le vendredi

Mercredi 31 octobre 2018

Le Grand Hôtel labellisé « historique »



C. Carisey

Au quatrième étage : le lieu est rafraîchi et fait partie des éléments qui ont permis à l'Hôtel des Rasses d'entrer dans le club des « Hôtels historiques suisses ».

Le Grand Hôtel des Rasses est le 56^e établissement suisse à entrer dans le club très sélectif des Swiss Historic Hotels. Un beau

cadeau pour Bernard Russi (président directeur général du groupe BOAS), Patrice Bez (directeur du GHR) ainsi que pour tous les

copropriétaires de la PPE sans qui cela n'aurait pas été possible. L'hôtel a retrouvé son charme d'antan, mais les travaux continuent !

TOURISME - GRAND HÔTEL DES RASSES

L'Hôtel s'offre un label prestigieux pour ses 120 ans !

Texte : **V. Duvoisin**

Photo : **C. Carisey**

Le Grand Hôtel des Rasses est le 56^e établissement suisse à entrer dans le club très sélectif des Swiss Historic Hotels (voir encadré). Un beau cadeau pour Bernard Russi (président directeur général du groupe BOAS), Patrice Bez (directeur du GHR), ainsi que pour tous les copropriétaires de la PPE sans qui cela n'aurait pas été possible. L'hôtel a retrouvé son charme d'antan, mais les travaux continuent !

Tout commence en 2016 avec les premières discussions entre Bernard Russi, Evelyne Lüthi-Graf de Swiss tourism heritage-Archives Hôtelières Suisses et Patrice Bez. L'étude et les coûts des travaux sont lancés. Dans l'intervalle, le canton donne son accord pour la rénovation de l'hôtel classé aux monuments historiques.

En 2017, le groupe BOAS met en priorité ce qu'il faut refaire pour entrer au Swiss Historic Hotels (SHH). Cela commence par la réfection des chaises et des rideaux de la salle à manger Belle Époque et la réouverture de la Boîte à Musique avec son ambiance « bistrot de village ». Suivent la restauration de trois chambres, sols, murs, jusqu'au mobilier et aux salles de bains avec des lavabos à l'ancienne. « Le but est de redonner un côté authentique et historique à l'éta-

blissement », souligne Patrice Bez. Les couloirs des premier et quatrième étages sont également totalement refaits, ainsi que la toiture de la réception. Et plus récemment, l'ouverture du SPA avec sauna et hammam, la création de nouveaux vestiaires, ainsi qu'une salle de repos habillée d'un carrelage inspiré de celui du jardin d'hiver de l'époque. Les douches datant de 1967 ont quant à elles été conservées dans l'état. « Pour cette année, les travaux s'élèvent à environ 600'000 francs », précise le directeur.

Obtention du label

Printemps 2018, le dossier de candidature est déposé au Swiss Historic Hotels et le 18 septembre dernier, c'est l'heure de l'audit. Accompagnés pendant près de six heures par Patrice Bez et Jérôme Zahno, responsable du département gérance de BOAS Construction, les deux experts du SHH scrutent l'hôtel de la cave au grenier en passant par les extérieurs. L'établissement est noté sur son authenticité historique mais également sur les moyens mis en œuvre pour les rénovations, impliquant les entreprises régionales, ainsi que l'implication du Grand Hôtel des Rasses dans la région. La carte des mets et des vins avec des produits régionaux et de saison est aussi notée, jusqu'aux fleurs utilisées pour la décoration, pas d'orchidées en vue !

« Tout s'est très bien passé, à la fin de l'audit ils étaient enchantés et impressionnés par l'hôtel et son équipe », souligne Patrice Bez. « Ce



La chambre 52, parmi bien d'autres, a été soigneusement refaite.

sont des passionnés qui venaient ici pour la première fois, ils ont aussi beaucoup apprécié le panorama ! », ajoute-t-il. Le 23 octobre, Patrice Bez reçoit un appel du président du Swiss Historic Hotel qui lui annonce que le Grand Hôtel est reçu au SHH. « L'émotion fut immense ! D'être enfin reconnu comme hôtel historique, on ne peut que penser aux pionniers comme Edouard Baierlé, ainsi que Hans et Raymonde Wyssbrod qui ont fait vivre le Grand Hôtel ! », déclare le directeur.

Prochaines étapes

Si l'hôtel a obtenu le label, il n'est pas question de s'arrêter là. Les rénovations continuent avec la réfection du sol de la réception en novembre. Prochainement la res-

tauration des couloirs du deuxième et troisième étage. Les tenues du personnel vont aussi changer et enfin les chambres seront refaites au fur à mesure. « Pour le moment les chambres sont très différentes, marquées par les rénovations passées... mode des années huitante pour certaines, style américain pour d'autres. Les experts l'ont très bien compris, cela fait partie du vécu du lieu, un hôtel qui a 120 ans a forcément des rides ! », renchérit Patrice Bez. Les rénovations continuent étape par étape et un nouvel audit aura lieu tous les deux ans. Dès janvier 2019, l'hôtel figurera dans les brochures et sur le site internet de Swiss Historic Hotel, « nous espérons 5% de nuitées en plus, mais c'est aussi toute la région qui va en bénéficier », conclut le directeur.

Swiss Historic Hotels en quelques mots

Leur devise : *Pas de poussière, mais de la patine*

Fondée en 2004, l'association regroupe actuellement 56 établissements qui ont en commun une incomparable valeur émotionnelle et qui sont tous au bénéfice d'un important passé historique. Cela va de la simple auberge au palace luxueux.

Pour y adhérer l'établissement doit avoir minimum cinquante ans et il n'y a qu'un à deux hôtels sélectionnés chaque année.

(source : www.swiss-historic-hotels.ch)

Trophée ICOMOS (International Council on Monuments and Sites)

Le Grand Hôtel des Rasses fait partie des cinq établissements nommés pour le prix « Hôtel/Restaurant historique de l'année 2019 ». La remise de cette distinction aura lieu le 12 novembre prochain au Grand Hôtel des Rasses.

La section nationale suisse du Conseil international des monuments et des sites est une association réunissant des spécialistes engagés dans la conservation du patrimoine. Ils sont actifs dans les domaines de l'architecture, du paysage, du patrimoine, de l'archéologie, de l'inventorisation, de la restauration, tant sur le plan scientifique que technique. Dans le cadre de l'ICOMOS International, ICOMOS Suisse entretient des contacts étroits avec des organisations comme l'UNESCO.

(source : www.icomos.ch)